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La présente recherche a pour objectif d’étudier les caractéristiques morphologiques,

micromorphologiques, minéralogiques et analytiques de vingt une croûtes calcaires provenant

de la région Algéroise, de Berrouaghia et le Nord Ouest d’Algérie. Toutes les croûtes étudiées

proviennent d’horizon d’accumulation calcaire, de sols rouges lessivés développés sur de

différentes roches mères, qui peuvent être calcaires ou non. L’observation morphologique a

montré que ces croûtes sont généralement peu friables quand elles sont blanchâtres et très dures

quand elles sont de couleur rosâtre à saumon. Les résultats ont montré une certaine hétérogénéité

micromorphologique dans les différentes croûtes étudiées. Les vingt une croûtes calcaires ont le

même cortège minéralogique constitué essentiellement par la calcite et le quartz. Les résultats ont

montré aussi que ces croûtes ont des teneurs en calcaire très élevés, des densités apparentes et

réelles également très élevés, des porosités variables et des solubilités faibles.

Cette étude a montré que les croûtes calcaires étudiées se différenciées très peu les une des

autres quand elles se situent dans une même région, ainsi qu’entre région différente.

Mots clés : Croûte Calcaire, Calcaire, Calcite, Quartz, Densité, Porosité, Solubilité.
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This work presents a study of a morphological, micromorphological, mineralogical and analytical

of twenty-one calcretes from Algiers, Berroughia and North –West Algeria region.

All of the calcretes came from horizon accumulation of calcareous. Washed red soils,

developed on different bed rock which can be calcareous or not.

The morphological observation has shown that calcretes are generally little hard when they

are white and very hard when they are roses to saumon color. The results have shown certain

micrmorphological heterogeneity in the different calcrete. The twenty-one calcrete have the same

mineralogical procession, constituted essentially by calcite and quartz. The results have also shown

that calcrete are a high level calcareous high real and apparent density, various porosity and weak

solubilities.

This study showed that the calcretes studied is very littledifferentiated one of the other when

they fall within the same region, as wellas between different regions.

Key words : Calcrete, Calcareous, Calcite, Quartz, Density, Porosity, Solubility.
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